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Niederschrift 
 
über die 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Schwabstedt am 3. März 2014 in Gastronomie der Mehrzweckhalle in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.10 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.45 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Christa Reese 
2. Bürgermeister Hans-Peter Lorenzen 
3. Bürgermeister Tewes Vogelsang 
4. Bürgermeister Frank Schäfer 
5. Bürgermeister Hans Werner Petersen 
6. Bürgermeister Jürgen Meyer   ab 20.13 Uhr 
7. Schulverbandsvertreter Andreas Thomsen 
8. Schulverbandsvertreter Matthias Thomsen 
 
Unentschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Kai Hensen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Jan Thiesen, Schulleiter 
Thies Mommens, Hausmeister 
Robert Wendt, Elternbeiratsvorsitzender 
Maren Gerhardt, Schriftführerin 
sowie 4 Zuhörer 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 2. Sitzung am 27.11.2013 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
5. Sanierung der Mietwohnungen 
6. Anschaffung von Sportgeräten 
Nicht öffentlich 
7. Personalangelegenheiten 
 
 
Die Schulverbandsvorsteherin Christa Reese eröffnet die Sitzung der Schulverbandsver-
sammlung des Schulverbandes Schwabstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die 
Gäste, recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen 
die Tagesordnung werden nicht erhoben. Der Schulverbandsversammlung SV Schwabstedt 
ist beschlussfähig. 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese bittet alle Anwesenden aufzustehen, um an den 
verstorbenen Hausmeister Sönke Hansen zu gedenken. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Ein Zuhörer fragt an, ob die Einwohnerfragestunde am Ende der Sitzung sein könnte. 
Schulverbandsvorsteherin Reese sagt, dass auch gerne während der Sitzung Fragen gestellt 
werden dürfen. 
 
 



3. Schulverbandsversammlung Schwabstedt am 03.03.2014 

Seite 2 von 4 

2. Feststellung der Niederschrift über die 3. Sitzung am 27.11.2013       
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht der Schulverbandsvorsteherin und des Schulleiters       
 
Schulleiter Jan Thiesen berichtet: 
28.11.2013  Schulgottesdienst zum Advent 
28.11.2013  Jahreshauptversammlung des Förderverein - zurzeit 61 zahlende Mitglieder 
  Vorstand: 1. Vorsitzende Melanie Möller 
    2. Vorsitzende Sabrina Zille 
    Kassenwartin Doreen Marxen 
    Schriftführerin Dörthe Hansen 
    Kollegiumsmitglied Gunhild Koester 

besondere Anschaffungen, die 2012 finanziert wurden: Gitarre (419 €), Pau-
senspielgeräte (240 €), Reckanlage und Basketballkorb (2.450 €), Möbel für 
die Betreuung (514 €), Sportabzeichen-Lauftag (175 €) 

01.12.2013 Skat-Jugendturnier in der MZH Rantrum mit der Teilnahme der Skat-AG-
Spieler der Schule (auch als Vorbereitung für die Teilnahme an der norddeut-
schen Skatmeisterschaft im Dezember in Hannover, an der die Kinder, betreut 
durch Rolf Rönnspeck, teilgenommen haben) 

13.12.2013 Schulausflug zum Eislaufen nach Husum (Messehalle) 
13.12.2013 Weihnachtsmarkt auf dem Schulgelände und im Schulgebäude 
14.01.2014 Klasse 4 führt auf Einladung der Eider-Treene-Schule aus Friedrichstadt eine 

Rallye zum Kennenlernen der Schule durch 
15.01.2014 Sönke Hansen, unser langjähriger Schulhausmeister, stirbt nach langer 

Krankheit 
20.01.2014 Infoabend für die Eltern der Klasse 4 bezüglich der Orientierungsstufe 
23./.28.01.2014 Zeugniskonferenzen 
29.01.2014 Schuli-Elternabend in der Schule mit Vorstellung des diesjährigen Schulipro-

jektes 
31.01.2014  letzter Tag des 1. Schulhalbjahres mit Zeugnisausgabe 
05.02.2014  1. Schultag der Schulis (zukünftige Erstklässler) 
06.02.2014  Besuch der Schulrätin / Rundtour durch alle Schulen) mit Lagebesprechung 

bezüglich Umsetzung des Förderkonzeptes der Schule, Umgang mit beson-
ders schwierigen Fällen, Kooperation mit dem Förderzentrum und Stand der 
Unterrichtsentwicklung 

20.02.2014 Bescheid, dass unsere Schule grundsätzlich als Stelle für den Bundesfreiwilli-
gendienst anerkannt / zugelassen ist  

21.02.2014 Besuch des schulzahnärztlichen Dienstes mit der Untersuchung aller Kinder 
25.02.2014 Ausflug der Klassen 3 und 4 ins Schulmuseum nach Hollingstedt 
 
Schulverbandsvorsteherin Christa Reese berichtet: 

 Anzeige gegen Unbekannt wurde eingestellt (zersägte Brücke). 

 28.11.2013 Jahreshauptversammlung des Fördervereins Herzog-Ulrich-Schule. Ein 
herzlicher Dank an den Verein für seinen vielfältigen Einsatz zum Wohle unserer Kinder. 

 Umschuldung von Darlehen für den Erweiterungsbau. 

 Umnutzung einer Wohnung zu Schulräumen - Einbau von Handwaschbecken und 
Rückbau des Bades. 

 Übernahme der Kosten Schulsozialarbeit, Höhe ist noch immer in der Schwebe. 

 Bundesfreiwilligenjahr ist genehmigt, im Moment jedoch kein Geld vorhanden. 
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4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

 Frank Schäfer fragt an, wie es mit dem Lüftungsfirst bei dem Schulsporthallendach 
aussieht. Christa Reese erläutert, dass aus Sicherheitsgründen das Dach in den Win-
termonaten nicht betreten werden kann. Hans Heinrich Ingwersen kümmert sich aber 
weiterhin darum. 

 

 Matthias Thomsen fragt an, wie der Fußballplatz aussieht. Christa Reese erläutert, dass 
der Rasen gut angewachsen ist. 

 

 Frank Schäfer fragt an, ob der Salzstreuer repariert wurde. Christa Reese bejaht die-
ses, weiß die Höhe der Kosten aber nicht mehr. 

 

 Frank Schäfer fragt an, ob der Poller zum Schulhof inzwischen aufgestellt wurde. Thies 
Mommens sagt, dass der Poller bestellt und auch angekommen ist, aber die Vorrichtun-
gen für den Poller müssen noch erneuert werden. Er kümmert sich weiterhin. 

 
 
5. Sanierung der Mietwohnungen       
 
Die Mietwohnungen im Schulgebäude sind stark sanierungsbedürftig. Die Kosten hierfür 
würden sich auf ca. 120.000 € belaufen. Dieser Betrag müsste über ein Darlehen finanziert 
werden. Es wird im Folgenden von einem effektiven Zinssatz von 3,00 % ausgegangen. Zur 
Zeit wäre ein Darlehen sicherlich noch etwas günstiger zu bekommen. Bei einer Gesamtlauf-
zeit von 10 Jahren wären jährlich 14.000 €, bei einer Laufzeit von 15 Jahren 10.000 € und 
bei einer Laufzeit von 20 Jahren 8.000 € an Zins- und Tilgungsleistungen zu zahlen. An Ge-
samtwohnfläche können ca. 185 m² vermietet werden. Bei einer Kaltmiete von 5 €/m² wären 
Erträge von jährlich insgesamt ca. 11.000 € zu erzielen. Der Kirchenkreis ist interessiert für 
mindestens 8 Jahre die Wohnungen zu mieten. Somit wären auch langfristig die Mieten ge-
sichert.  
Es soll jetzt ein genauer Kostenvoranschlag eingeholt werden. Dieses wird von Schulver-
bandsvertretung mit 5 Ja Stimmen und 3 Enthaltungen beschlossen. 
Es soll auch ein Kostenvoranschlag für den Abriss der Wohnungen und Wiederaufbau des 
Giebels eingeholt werden. Dieses wird von der Schulverbandsvertretung mit 7 Ja Stimmen 
und 1 Enthaltung beschlossen: 
 
 
6. Anschaffung von Sportgeräten       
 
Schulleiter Jan Thiesen trägt vor, dass Sportgeräte, wie Kasten, Turnbänke und Weichmat-
ten für den Schulsport neu angeschafft werden müssten, da die vorhandenen schon sehr 
veraltet sind. Es soll abgeklärt werden, ob 2 Turnbänke vom Förderverein MZH und vom 
Förderverein Herzog-Ulrich-Schule finanziert werden können.  
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig die Kosten (719 €) für die Anschaffung 1 
Weichmatte zu übernehmen. 
 
 
Für den nicht öffentlichen Teil verlassen Jan Thiesen, Thies Mommens, Robert Wendt 
und die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich 
 
7. Personalangelegenheiten       
 
… 
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Die Schulverbandsvorsteherin Christa Reese stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Sie bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteherin   Schriftführerin 


